
本报讯 （通讯员 霍

军伟 孙丽辉） 近日， 肥乡
县为改善“两个环境”建设，
深入推进行政审批制度改
革， 提升行政审批效率，优
化审批流程， 全面实现行政
审批的“减负瘦身”。

该县进一步清理规范行
政审批事项， 对明令取消的
项目一律取消， 对保留的行
政审批事项， 通过新闻媒体

予以公示， 并按照要求全部
进驻行政服务中心统一运
作。 今年以来， 全县共消减
行政审批项目69项， 取消不
合理收费18项。 他们在精简
行政审批事项的基础上，进
一步简化审批程序， 减少审
批环节， 缩短审批时限，审
批立项到批复由原来的 3-5
个工作日， 缩短到现在 1-2
个工作日。

肥乡县全面实现行政审批“瘦身”

本报讯 （通讯员 李

国军） 近日， 平泉县政府法
制办对全县 969名行政执法
人员和 160名拟进入行政执
法岗位人员进行了行政执法
培训考试， 旨在进一步提高

行政执法人员依法行政能力
和水平。 此次培训及考试内
容涵盖了 《行政强制法》、
《行政处罚法》、《行政诉讼
法》、《行政许可法》等常用行
政法律法规和政策。

平泉县组织行政执法人员培训

本报讯 （通讯员 王

倩） 近日， 易县食药监局通
过“三个围绕”，切实做好餐
饮食品、药械监管工作。

该局围绕机关安全强作
风， 首先加强出入登记、上
下班考勤、 值班和信息上报
工作，以100%的精神气完成
各项任务目标。 其次， 围绕

确保餐饮食品药械安全这一
中心工作， 在药械监管方面
突出做好含麻类复方制剂及
特殊药品两个监管重点，餐
饮食品突出学校食堂、 建筑
工地、 集体聚餐三个监管重
点，按照“结硕果 、不出事”
的要求， 完善监管举措 ，落
实责任追究。

易县食药监局加强食药监管保安全

本报讯 （通讯员 卜

占业） 近日， 省住房和城乡
建设厅对住房城乡建设系统
执行的省政府规章、 规范性
文件及厅发规范性文件进行
全面清理。

为确保清理行动取得实
效， 省住建厅对清理工作提

出明确要求， 制发统一表
单， 规范清理行为， 区分情
况， 分别处理， 一切以着力
改善环境为指挥棒， 以服务
发展为出发点， 努力为我省
营造“风清气正、开放文明、
和谐稳定” 的发展环境做出
应有的贡献。

省住建设厅清理规范性文件优化发展环境

本报讯 （通讯员 庞

玲） 近日， 沧县卫生局开展
打击非法行医及规范民营医
疗机构专项整治行动， 对全
县乡镇卫生院、 民营医疗机
构及无证非法行医行为进行

“拉网式”监督检查。
此次整治重点查处超核

准诊疗科目行医， 聘任非卫
生技术人员行医 ， 虚假宣

传、 夸大医疗广告， 使用假
劣药品及违禁药品等行为。
截至目前， 共出动执法车辆
110余辆次， 执法人员300余
人次，共检查19个乡（镇）卫
生院，7所民营医院，320个村
卫生室， 监督查处非法聘用
非卫生技术人员 6家 ， 超范
围行医4家， 无证行医4家，
收缴非法行医器械25件。

沧县净化医疗市场

本报讯 （通讯员 白

蓉） 近日， 沧州市新华区地
税局历经7个多月自主开发
的“征管资料无纸化” 系统
运行成功， 将进一步优化办
税服务。

据悉， 该系统主要应用
计算机影像处理技术， 在新
办登记等环节采集纳税人身
份证、 组织机构代码证 、营
业执照、 税务登记证、 房产

证、 土地证及其它征管资料
电子图像信息， 代替纸质资
料， 预计每年可产生约1000
户共计7000张电子档案。 此
系统的成功运行， 一方面使
税务干部不再占用大量时间
整理、 传递纸质征管资料；
另一方面纳税人办理涉税事
项时， 也无需像以前那样多
次重复向税务机关提供相同
资料。

沧州新华区地税 实现“征管资料无纸化”

本报讯 （王泽 ）为进一步加
强森林防火工作， 切实提高森林
火灾综合防控能力， 最大限度地
减少火灾发生， 保护森林资源和
人民生命财产安全，近日，石家庄
市出台 《关于进一步加强森林防
火工作意见》，其中规定，平山县、
井陉县、 赞皇县、 灵寿县各建立
150人以上的专业扑火队 ， 鹿泉
市、 元氏县各建立100人以上的专
业扑火队，行唐县、矿区各建立70
人以上的专业扑火队。

《意见》明确，加强灾前防范，
提高森林火灾防控水平。 首先，强
化防火宣传教育。 将每年3月为全
市森林防火宣传月， 每年11月第
一周为全市森林防火宣传周；各
级要采取多种形式、 多种渠道开
展森林防火公益宣传， 广泛宣传
森林防火的重大意义和法律法
规， 普及森林防扑火知识和安全
避险常识。 其次，严格野外火源管
理。 在森林防火期内，各级林业和
公安部门要联合组织开展专项行
动，严厉打击野外违法用火行为，
每年11月1日至翌年5月15日为石
市 高 火 险 期 ， 全 市 8 个 山 区 县
（市）、 区所有山场为高森林火险
区，各级政府要根据防火需要，及
时发布防火公告， 对重点林区实
行封山管理，严禁火种进山入林。
再次，健全预警监测体系。 在全市
重点林区建设森林火险监测站和

森林火险因子采集站； 完善林火
监测体系， 升级改造市卫星林火
监测系统， 提高卫星接收率和监
测功能，在国有林区、重点旅游景
区建设完善林火视频监测网络 ，
实行全天侯实时监控， 到“十二
五”末，市重点林区视频监测覆盖
率达到50%以上。 第四，加快林火
阻隔带和防火道路建设。 坚持“突
出重点、逐步推进”的原则 ，按照
隔离控制森林面积不超过100公顷
的标准，加大投入力度 ,建设国有
林场 、自然保护区 、森林旅游区 、
重点民营林区永久防火隔离带 ，
逐步形成以工程隔离为主、 自然
和生物隔离为补充的林火阻隔系

统； 加强林区防火道路规划和建
设，林业部门要将林区道路、林内
防火通道列入林业基本建设规
划； 各级交通运输部门要将通往
林区的公路按照行政等级列入公
路建设规划， 努力提高林区路网
密度和道路通达水平。 第五，加强
护林队伍建设。 全面落实《国家林
业局公安部关于加强森林公安队
伍建设的意见》，推进森林公安队
伍正规化、标准化建设，充分发挥
其在保护森林资源、 打击野外违
法用火和火灾案件侦破中的作
用 ；乡（镇）、村组干部要包村 、包
山进行巡护； 各地要按照每万公
顷有林地不低于150人标准， 配备

专职护林员，严格管护责任，强化
日常管理，提高保障水平。

完善应急体系，增强森林火灾
扑救能力。《意见》要求，更新市级
森林防火指挥中心硬件设施 ，完
善指挥功能，建设市、县防火指挥
中心音视频双向传输系统； 配备
专用通信指挥车和火场应急通信
设备，建立火灾扑救指挥平台，实
现火场与市指挥中心的互联互
通；进一步推进深山区、重点林区
公共通信网络建设， 完善通信设
施，在具备供电、地质结构允许等
通信建设条件的地域， 增加通信
基站，提高通信覆盖率。 同时，加
强各级专业森林扑火队伍建设，
市级专业扑火队按省政府要求和
石市防火实际需要科学设置 ，平
山县、井陉县、赞皇县、灵寿县各
建立150人以上的专业扑火队，鹿
泉市、 元氏县各建立100人以上的
专业扑火队，行唐县、矿区各建立
70人以上的专业扑火队， 防火重
点乡镇要建立20人以上的半专业
森林扑火队。 此外，科学组织火灾
扑救，各市、县森林防火指挥部要
结合森林防火形势和任务， 及时
修订完善扑火应急预案， 增强针
对性和可操作性， 对关键部位和
重要设施， 要制定扑火应急专项
预案。 一旦发生火情， 要快速响
应，重兵出击 ，高效扑救 ，“打早 、
打小、打了”。
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新规速递

规定各地须建立 70人以上专业扑火队
快 捷 键

本报讯 （通讯员 史

志俊）为全面、准确、详实反
映 全 委 行 政 职 权 现 状 ， 近
日， 省发改委组织对机关非
行政许可审批事项和行政监
管事项进行全面梳理。

在梳理过程中， 根据省
发改委行政职权行使特点，
制定了以“摸清为主、 规范
为辅” 的阶段性工作方案 ，

对各类事项的设定依据 、申
报条件、 办理程序、 办理时
限等进行了梳理和审核 ，并
根据实际情况进行了调整和
规范， 最终共梳理出非行政
许可审批事项19项， 已送省
行政审批制度改革工作领导
小组办公室核定； 梳理出行
政监管事项共147项，待进一
步规范。

省发改委全面梳理行政审批和监管事项

建立医疗机构药械质量安全联席会制度
邯郸市

为让广大群众更加了解相关的税收政策 ，近日 ，磁县地税局组织业务骨干走进
了磁县人民广播电台阳光热线直播间 ，接听热线电话 ，解答群众涉税咨询 ，普及税
法知识 。 图为该局局长解答热线听众涉税咨询 。

吝海军 周艳光 摄

本报讯 （通讯员 刘军）近
日， 石家庄市抽调执法监督和执
法骨干组成行政处罚案卷评查小
组， 对石市农业执法支队和17个
县（市）区报送的32卷一般程序行
政处罚案卷进行了逐一评查。

据悉，此次评查活动由石市农
业局法规处组织， 按照农业部农
业行政执法文书制作规范和石家
庄市农业局农业行政处罚案卷评

查标准（试行）为依据，逐卷评审，
逐项打分，集体评判，共评选出14
个行政处罚案卷为 2012年度石家
庄市农业行政处罚优秀案卷 ，并
从中推荐10卷参加全省优秀案卷
评查。

本次行政处罚案卷评查从严
把关， 评选出的优秀案卷基本达
到事实清楚、 证据确凿、 定性准
确、程序合法、文书规范的要求，

同时基本具备事实证据描述全
面、层次分明、援引法条完整 、用
语规范、说理性较强的特点。 今年
评查发现的问题主要表现为以下
四个方面：首先，个别案卷当事人
认定不准确。 混淆公民、法人、其
他组织之间的关系， 对当事人定
性不准； 当事人的认定与工商登
记注册信息不一致。 其次，有的案
卷证据材料不充分。 证据较为单

薄， 缺乏认定违法事实的主要证
据，询问笔录的内容、调查取证和
现场勘验的记录不充分等。 再次，
极个别案卷法律适用不准确。 错
误适用法律条文作为处罚依据 ，
法律适用不全面。 第四，有的案卷
行政处罚决定书制作不规范。 对
违法事实、证据情况、处罚理由等
内容叙述简单，说理性不足，文字
表达水平有待提高。

对于此次评查发现的问题 ，
石家庄市农业局表示： 将认真研
究， 逐县落实整改措施， 进一步
提高行政执法案卷质量和执法水
平。

评查农业行政处罚案卷
石家庄市

本报讯 (通讯员 安丽娜 )
“以往办理减免税审批， 需要多头
跑， 现在一个窗口几分钟就能办
妥，确实方便。 ” 河北某门诊部会
计高兴地说。

石家庄市桥西区地税局作为
全省的试点单位，从今年九月份正
式运行“先办后审” 已经两个月
了。 为进一步推行税源专业化管
理， 该局经过业务重组， 流程再
造， 将141项先办后审减免税事项
前移至办税大厅前台办理，扩建办
税服务厅， 由4个综合服务窗口负
责前移事项的办理；按照“窗口受
理、后台复核 、内部传递 、限时办
结、窗口回复”的全程服务程序办
理，使办税服务厅职能由单纯办税
场所升级为集咨询、受理、审批为
一体的相对独立的办税实体，为纳
税人“减负”，获得纳税人好评。

“征收二厅综合服务窗口负责
141项先办后审减免税事项工作，
由一人经过案头审核即可操作专
管员、分局长 、税政科 、主管局长
的审批权限，这就是‘先办’。 办结
手续后后， 征收人员将‘先办后
审’资料传递给专管员，专管员于

接收资料5日内完成对纳税人申办事项的审核，若
发现报备资料与实际情况不符， 将进行纳税调整，
这就是‘后审’。 ” 该局征收二厅副分局长说。

据悉，该局自9月份开始，已经为22户纳税人提
供了先办后审办税服务。 从“先审后办”变为“先办
后审”，看似简单的流程改变，却将办税申请和审核
集中为一体，使传统的管制型税务向服务型税务转
变，纳税人的办税时间由三、两天缩短到几分钟。
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本报讯 （通讯员 赵

春辉）近日，邯郸市食药监
局印发《邯郸市医疗机构药
械质量安全联席会实施方
案》（以下简称 《方案 》），正
式建立医疗机构药械质量
安全联席会议制度，这是该
市进一步加强医疗机构药
械质量监管，加大监管和统
筹协调力度，落实药械安全
责任体系的重要举措。

《方案》明确，邯郸市食

药监局主管领导为联席会
议召集人，各大中型医疗机
构药剂科、器械科 、检验科
主任等药械质量安全负责
人，药品医疗器械生产经营
企业销售人员为联席会议
成员。联席会议办公室设在
市食药监局， 负责日常工
作。成员单位各指定一名处
室负责人为联络员。联席会
议原则上每半年召开一次，
根据工作需要临时召开全

体会议。联席会议主要职责
是： 分析药械安全形势，研
究探讨保障药械安全使用
的机制，提高药械使用环节
质量管理水平；加强成员单
位之间的协调与沟通，构建
互联互助、互通互信、互帮
共进的协调联动平台；及时
通报假劣药械和违法销售
使用药械监管动态等信息，
为建立全市药械安全放心
使用环境提供强有力保障。

11月9日上午 ，石家庄
市 草 场 街 小 学 开 展 了 消

防 逃 生 应 急 疏 散 演 练 活

动 ， 全 校 师 生 参 加 了 活
动 。 随 着 火 灾 警 报 的 响
起 ，全体师生在各楼层楼
梯 口 疏 散 引 导 人 员 的 引

导 下 快 速 而 有 序 地 疏 散

至操场 ，仅用时 4分 59秒 。
图 为 正 在 参 加 消 防 逃 生

应急疏散演练的学生 。
王萌 摄

为深化素质教育 ， 推动学校足球特色文化的进
一步发展 ，石家庄市维明路小学在四至六年级学生
中举办了 “兰芽杯 ”足球赛 。 图为11月8日 ，在颁奖仪
式上 ，获胜的队员们激动地亲吻奖杯 。 任素玲 摄

省会出台《关于进一步加强森林防火工作的意见》
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